

# El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

SUSCRIPCIONES.

Gerona al mes. . . . . 1.50 pta  
Un año de Gerona, trimestre.  
Ultramar y Extranjero, trimestre. . . . . 15

PAGO  
ADELANTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle de Albareda, 13-2.º

DIRECCION TELEGRAFICA: CORREO, GERONA

NO SE DEVUELVEN  
LOS ORIGINALES

ANUNCIOS, REMITIDOS Y ESQUELAS

A PRECIOS CONVENCIONALES

Número suelto. . . . . 6  
Número atrasado. . . . . 15  
Paquetes de 25 números. . . . . 1.25

AÑO III

—GERONA.—VIERNES 26 DE JULIO DE 1895—

NUM 777

## INSTANTANEA

Extinguióse de la orquesta la última nota de un vals arrebatador. Desprendiéronse ambos de los brazos con amarga pena.

Era aquella la primera vez que bailaban juntos. Se conocían de mucho tiempo; se buscaban el uno al otro y se deseaban mutuamente, sin haberse cruzado jamás la palabra.

Tampoco se hablaron aquella noche, pero sí emudicieron los labios, hablaron en cambio sus ojos.

Cruzóse del uno al otro una mirada muy expresiva, tanto, que á los dos meses estaban ya casados, y antes del año... cansados.

Se habían engañado mutuamente con los ojos.

E. Adroheri

## PREPARATIVOS DE ZAPA

(Conclusión.)

Si es muy notable, resalta demasiado esta diferencia, para que pueda dejar de apreciarse con toda exactitud, no ya sólo por sus resultados, sino por las fases mismas que á medida de su desenvolvimiento van ofreciendo las coaliciones.

Si en los dos casos expuestos, la coalición significa, en uno, suma de componentes, reunión de elementos políticos más ó menos distanciados entre sí; y en otro multiplicación de fuerzas y no simple adición de partes, de ahí que esa virtualidad, hija de los principios que informan determinado credo político, sobrenada, brille, resplandezca y se imponga.

Y ahora que de coaliciones hablamos bueno será hacer constar, que no han dicho todavía una palabra, no han hecho afirmación concreta alguna desde las columnas del órgano de sus respectivos partidos, el señor Silvela ni el señor Nocedal, respecto á futuras inteligencias entre ambos, y ya la prensa ministerial ha puesto el grito en el cielo, protestando y condenando esos procedimientos.

Pero no importa: poco ó nada han de pesar esas protestas en el ánimo del señor Silvela.

Si nuestros ministeriales no fueran tan obcecados, serían los primeros en aplaudir la conducta del respetable hombre público, que desde la oposición está prestando servicios de reconocida importancia á la causa de la monarquía.

Porque, al fin y á la postre, los elementos que siguen las inspiraciones del señor Nocedal estaban hasta hoy fuera del campo de la legalidad, bajo el punto de vista dinástico: eran un elemento perjudicial para la monarquía.

Atraer pues esas fuerzas y agruparlas alrededor del trono, será siempre, pese á quien quiera, una obra eminentemente patriótica, que si ha tenido la desgracia de disgustar á los conservadores, ha regocijado en cambio y en alto grado á S. M. la Reina, que ha visto con muy buenos ojos, y así lo ha declarado, como á su paso por las estaciones del norte, los más caracterizados integristas estuvieron á saludarla y á ofrecerle sus respetos.

Esta conquista, cuyo valor se aquilata por haberla llevado á cabo desde la oposición, será siempre, más que simple motivo de satisfacción, un timbre de gloria para nosotros.

Afianzar el trono, robustecer la monarquía, es nuestro desideratum. Y no porque en la ocasión presente haya habido por parte del

señor Silvela, más talento ó más patriotismo que por parte de los conservadores, se nos ha de censurar en vez de aplaudir.

En cambio, los ministeriales, cuya conducta en la ocasión presente nos dá derecho á poner en tela de juicio su tan decantado amor á la causa dinástica, no se percatan en proteger á los más grandes enemigos de las instituciones, y predigales toda suerte de favores.

Como tenemos que ocuparnos en artículos sucesivos de esta conducta de los amigos del gobierno, tócanos preguntarles únicamente ahora:

¿Qué proceder es más noble, más feal, más patriótico, más dinástico; el vuestro ó el nuestro?

Si interrogais á vuestra conciencia de políticos honrados, de fijo que os está acusando.

La opinión os ha juzgado ya, y acaba de emitir su fallo, que por cierto os favorece bien poco.

Fausto.

## Traspaso

Por fallecimiento de uno de los socios, se traspasa con ó sin géneros la acreditada tienda de sastrería *Sucursal de Sabadell* situada en la calle de Ciudadanos núm. 11, de esta ciudad, habiendo puesto los géneros á una verdadera liquidación con un treinta por ciento de descuento.

## Crónica

Celebraban ayer el vecino pueblo de Salt y el barrio de San Antonio, vulgarmente conocido por «Veynat del sach», su fiesta mayor.

Con tal motivo acudió á los expresados sitios gentío inmenso, que por la tarde pobló la plaza, donde se bailaron las tradicionales sardanas, y por la noche el entoldado y los salones de las sociedades recreativas, punto de cita de la juventud, que se entregó á las delicias del baile, con los entusiasmos propios de la edad.

A pesar de haber sido numerosa, como pocos años, la afluencia de forasteros, no ocurrió por fortuna el menor incidente que hiciese necesaria la intervención de la autoridad.

Entre nueve y diez de la noche, poco después de levantarnos de la bien servida mesa de los señores marqueses de Camps, vino, precedida de peadón y antorchas, la orquesta «Orfeón Cassanense», dirigida por el maestro Vila, á obsequiar con una serenata á dicha aristocrática familia, en nombre de la sociedad recreativa «La juventud saltense».

Después de terminada la serenata, á la que concurrieron las autoridades del vecino pueblo y numeroso público, fueron obsequiados todos los asistentes con frutas, dulces, vinos y tabacos por los dueños de la casa.

Antes de regresar á Gerona estuvimos unos momentos en la «Violeta saltense» sociedad fundada recientemente en el barrio de San Antonio, de la que por unanimidad ha sido nombrado presidente honorario el señor marqués Camps.

En todos los bailes había mucha animación y muchas caras bonitas.

Contestando al último artículo que nos dedica *La Lucha* debemos decir al compañero, que no necesitamos para nada, en cuestiones políticas, de sus consejos, los cuales no hemos ciertamente de seguir.

Cáidese de aconsejar solamente á los suyos, y no se preocupe para nada de si tenemos ó no tacto, si vamos por buen camino, y si debemos adquirir ó no una buena brújula

para aprender donde está el norte de la política.

Harto sabemos cual es el norte de la política del colega. Por lo mismo dirigimos la proa en sentido contrario.

En Calonge se celebrarán con motivo de la fiesta mayor, diferentes festejos, durante los días 29, 30 y 31 del corriente.

Un periódico de Figueras ha recibido una carta firmada por varios trabajadores del ferrocarril de Gerona á Olot, de la cual copiamos al pié de la letra el siguiente párrafo para que nuestros lectores se formen una idea del lastimoso estado de los obreros que prestan sus servicios en aquella vía:

«Hace cinco meses estamos en descubierto de pago; durante este tiempo se nos ha hecho varias promesas sin que hasta la fecha hayan tenido efecto, y por más que hace algunas semanas recurrimos á la autoridad, tampoco se obtiene resultado, siendo así que en las casas donde nos han dado los comestibles al fiado, dicen que no quieren fiarnos ya más, encontrándonos en caso más crítico que los pobres que piden limosna, porque ellos están ya acostumbrados, y nosotros por vergüenza no lo hacemos; pero ha de saber V. que hay algunos que con sus familias están padeciendo hambre y algún otro que le regalan algunas patatas y con esto pasa.

«No es triste, Sr. Director, que tantos sudores como tenemos derramados en dicho ferrocarril, sirvan para padecer de esta manera?»

De V. esperamos que con su valiosa influencia logrará nos sean satisfechos dichos jornales»

Uno de los próximos días sale para Filipinas la anual expedición de Padres Misioneros de la Compañía de Jesús, que van á continuar en aquellas apartadas regiones la obra apostólica de la evangelización de los infieles, en unión de tantos otros de diversas Ordenes religiosas que en el Archipiélago extienden y dilatan cada día juntamente la frontera de la Iglesia católica y de la nación española.

Con ellos irá por vez primera numeroso grupo de Padres y Hermanos Benedictinos de nuestro Santuario de Montserrat, que con la presente expedición inaugurarán en nuestro siglo sus Misiones en aquel país, continuando la tradición gloriosa de los Padres montserratinos, que en el siglo XVI fueron con Cristóbal Colón los primeros apóstoles de la fe cristiana y española en Ultramar.

Con este grupo de animosos hijos de San Benito irá el reverendísimo Padre Abat, que no quiere ceder á nadie la gloria de abrir con su báculo abacial el paso á los hijos de Montserrat en las tierras infieles que la Providencia confía al celo de los fervorosos Monjes.

Anticipamos nuestros plácemes á la Comunidad Montserratina y al Muy Ilustre Padre Deás, á quien cabe la suerte de escribir en la historia del insigne cenobio catalán esta página bellísima, que será una de las más simpáticas en los anales del viejo y hoy rejuvenecido Santuario.

Hasta ahora cuantos estamos acostumbrados á reseñar la serie de timos, por medio de los que se limpia el bolsillo á los incautos, conocíamos una porción de procedimientos para hacerles aflojar la mosca, algunos de ellos muy manoseados, como el del *entierro*, el *cuento portugués*, el de los *brillantes*, etc, pero no teníamos noticia aún de uno muy nuevo, flamante, y de nombre en extremo raro; tal es el de los *tatuets*, espíritus invisibles... Pero reseñe-

mos desde un principio la cosa, que lo merece.

Según refiere la *Protección Nacional* de Barcelona, se ha presentado al gobierno civil de aquella ciudad un sujeto manifestando que había sido timado por la suma de 198 duros.

Dijo el incauto que en mayo de 1893 trabó conocimiento con tres gitanas; la *Isabel*, la *Antonia* y la *Feliciana*, las cuales abvirtieronle que tenía en su casa un tesoro oculto en tres jarras de barro, cuyo tesoro ascendía nada menos que á 80.000 duros.

Las embaucadoras con sus conjuros y gazoñas sorprendentes, dijeronle que para descubrirlo era indispensable ponerse en relación con la *tatuets*, espíritus invisibles que se ciernen por los alrededores del Cementerio viejo; y que tienen poder suficiente para sacar á la superficie los tesoros escondidos debajo de la tierra.

Para tratar con ellas era necesario hacerles algunas ofrendas—de esto se encargaban las gitanas—y en su día infaliblemente aparecerían los codiciados 80.000 duros.

Aceptó la víctima las tales proposiciones, y las gitanas comenzaron sus conjuros y excurciones, á la vez que el prójimo iba soltando los cuartos hasta desembolsar los ya dichos 198 duros.

El timado se llama Francisco Bou, tiene 73 años de edad y vive en el pueblo de Papiol.

Según dice, trabó hace tiempo relación con la Antonia, que vivía en aquel entonces en la villa de Gracia, ejerciendo de curandera. Al Bou le curó una contusión en la pierna, por cuyo servicio le hizo pagar 44 duros.

Algún tiempo después, encontrándose el Bou en una viña de su pueblo, de la cual es propietario, presentáronsele las tres gitanas, diciéndole: «En tu casa hay un tesoro y si quieres aumentar el fondo de los *tatuets* encontrarás 80.000 duros en onzas *cantoadas*».

El Bou al hallar la peluconas debía dar á las gitanas una onza por cada 12.

El número que ha llegado hoy de *El Nuevo Mundo* trae varios grabados sobre el verano en Madrid en los Jardines del Buen Retiro, un magnífico grupo del gabinete inglés, el modelo de las lanchas cañoneras para Cuba que se construyan en Cádiz, el del yatch español, el Urania, una escena de la Guerra de Cuba, el retrato de Santocildes, los de los pensionados de Roma con otras más ilustraciones y apuntes cómicos de Cilla.

El Testo lo forman Troyano, Perójo, Karabal, Cuerra, Alarcon, Duque, Taboada, Royo Villanova etc.

Si quiere *La Lucha* volver á partir en dos una de sus columnas, le recomendamos el gazapo literario del diario de la calle de las Ballesterías; primer suelto de crónica publicado ayer que tiene la friolera de cuarenta y cuatro líneas.

Del 12 al 13 de Agosto será estrenada en el teatro del Fivoli de Barcelona la ópera *La Dolores*, cuya audición primera será dirigida por el maestra Bretón.

Ha sido muy comentado un artículo publicado por *El Siglo Futuro*, en que propósito de hacer algunas observaciones al señor Silvela, da algunos avances respecto á la formación de un centro católico-monárquico que reconociese las instituciones, aportando á los mismos valiosos elementos que hoy se hallan algo distanciados de las mismas.

Dice *La Lealtad* de San Feliu de Guixols que los paseantes que acostumbran á frecuen-

la plaza para exponer sus mercancías; pero en cambio desde las nueve de la noche hasta altas horas de la madrugada, acochaba la ocasión de disparar sus fusiles, unas veces con ánimo de horar a los centinelas españoles y otras para alarmar a la guarnición, con un propósito que se desconoce, pero que indudablemente, dada la reconocida astucia marroquí, tendrá seguramente su objeto.

Añade la carta que el comandante general de Melilla, teniendo en cuenta que de este modo comenzaron los tristes sucesos de 1893, ha dado cuenta al ministro de la Guerra de estas agresiones nocturnas, recibiendo inmediatamente orden de aumentar la vigilancia en los fuertes para evitar cualquier golpe de mano de los salvajes riffeños. Además, entablase la correspondiente reclamación diplomática.

La parte más importante de la carta de Melilla es la que dedica su autor al conocimiento que tienen los moros de nuestra guerra en Cuba, y la creencia que abriga de que ahora les sería sumamente fácil destruir el célebre fuerte de Sidi Auiach, para construir de nuevo sobre sus escombros la célebre mezquita.

Los moros parecen que han mejorado notablemente su armamento y que tienen deseos de habérselas otra vez con los soldados españoles.

Estas noticias son tan importantes, que estamos seguros, dado el celo y energía del general Azcárraga, que ya habrá tomado las medidas oportunas para escarmentar de una vez a los riffeños si pretenden agredir a la guarnición de los fuertes.

No será difícil que, en vista de la actitud que se atribuye a los riffeños, se aumente en un batallón de infantería y tres escuadrones de caballería la guarnición de Melilla.

## ¡ECHE USTED CHISPAS!

Por si quedase alguien por convencer de que los Estados Unidos es la patria por excelencia de los periódicos periodísticos, vamos a copiar una noticia que gran parte de la prensa de aquel país ha reproducido con toda seriedad.

Dijo un periódico norteamericano y repitieron sus colegas, que en cierto hotel de Chicago, dotado de alambrado, calefacción, ascensores y motores eléctricos, la acumulación de electricidad ha llegado a construir un verdadero negro para sus habitantes, como lo prueban los hechos siguientes: cada vez que un habitante de dicho hotel intentaba apagar, brotan de la navaja chispas de tal extensión, que le pone en peligro de morir asfixiado.

Un inquilino del hotel quiso tomar un baño, y al zambullirse en la pila sintió sacudidas crueles, que le hicieron pedir socorro a voz en cuello, derribando las puertas a toda prisa, consiguió salvarle de una electrocución segura.

Los indicados periódicos añaden que a consecuencia de estos hechos, el hotel ha quedado deshabitado y hasta los transeúntes se pasan a la otra acera huyendo de la casa maldita.

Y se comprende esta precaución porque, según la teoría de la prensa impresionista, ni un vaso de agua podrá tomarse en el hotel de marras sin sufrir una descarga que servirá de conducto a los átomos del hierro de la sangre y los jugos gástricos.

## LA ESCUADRA ESPAÑOLA

La Agencia Fabra ha comunicado a la prensa las siguientes despachos telegráficos:

**Plymouth 23.**—En la tarde de hoy tres de los subalternos, marineros y soldados de infantería de marina de la escuadra española, han sido recibidos en los Docks por doscientos marineros ingleses, unidos unos y otros, precedidos por la música española, recorrieron las calles, llenas de inmensa muchedumbre, y recibiendo, de ella continuas muestras de entusiasmo. En esta forma, el capitán de Guitichallo, con sus oficiales y subalternos, con un almuerzo por el alcalde de la población.

La fiesta ha sido simpática y cordial por todo extremo.

**Plymouth 23.**—En el almuerzo ofrecido hoy a los jefes de la escuadra española por el almirante Reymun, se ha leído una carta de la Reina Victoria dando la bienvenida a dicha escuadra. Dicha carta, traducida en el acto a lengua española, motivó repetidas y entusiastas aclamaciones.

**Plymouth 23.**—En el banquete dado a los marineros españoles, y después de la lectura del despacho de la reina Victoria, el vicealmirante señor Martínez Espinosa, exclamó: «¡Canta, canten señores señores de alta distinción de parte de su majestad, haga votos porque la reina goce largos años de vida y excelente salud! Todos los marineros españoles acogieron el brindis con entusiasmo. Terminado el almuerzo, los españoles regresaron a sus buques, siendo objeto durante el trayecto de continuas manifestaciones de simpatía de parte del público.

## LOCO, MAS QUE CRIMINAL

Bajo este epigrafe, publica *El Liberal* un telegrama de Toledo dando cuenta de un suceso ocurrido en Hormigos pueblo de la misma provincia.

Según dicho telegrama, Frutos Recio Jiménez, soltero, de veintidós años de edad de carácter irascible y violento, ha sido el protagonista del suceso.

En ocasión que su madre estaba con él en el campo, porque había ido a llevarle la comida, la abrió un árbol, desoyendo los lamentos de la pobre mujer, y hecha esta operación se vino hacia ella, al pueblo, insultando a cuantos transeúntes encontró en el camino.

Al cabo de haber desafiado a todos los mozos del pueblo que halló a mano y abofeteado a cuantas mujeres pasaron por su lado.

les, fué cogido y encerrado en el Ayuntamiento después de gran lucha.

A pesar de que le custodiaban los guardas, armados de escopetas, arrojó a las once de la noche la reja de la prisión y emprendió la fuga.

Los guardas hicieron fuego al aire a fin de amenazar al preso, pero no lo consiguieron.

En la fuga intentó el Frutos tirar al suelo la puerta del comercio del Sr. Escudero, teniendo que reclamar las autoridades el auxilio de la guardia civil.

Consiguieron nuevamente detenerle y llevarle a su casa, resistiéndose su familia a recibirle, por temor de que cometiera más atrocidades.

No tardó mucho en confirmarse el miedo de la familia, pues a las cuatro de la madrugada se marchó de nuevo a la plaza el sujeto en cuestión y la emprendió a pedradas con los edificios, destrozando cristales y cuanto pudo.

Intentó desarmar a un guardia, no consiguiéndolo, porque lo evitaron sus compañeros.

Presentóse el alcalde y también la emprendió con él a pedradas, y otra vez acometió a los guardias, hasta que de la lucha que se entabló fué muerto de un balazo en el costado derecho el Jiménez.

El juzgado de Torrijos, que instruye el sumario, ha ordenado la detención del alcalde y de los guardas rurales.

El Jiménez había sido procesado varias veces por actos análogos a los reseñados.

## Noticias

**VACANTES**  
La secretaría del Ayuntamiento de Motilleja (Albacete) dotada con 625 pesetas. Plazo: hasta el 21 de Agosto próximo.

La del de Finanzas (Almería) con 2.000 pesetas. Plazo: hasta el 5 del citado mes.

La del de Puiguer de Agrarum (Lérida) con 665 pesetas. Plazo: igual que la anterior.

**Anteayer tarde se bañaban en la playa de la Concha, en San Sebastián, dos personas, que parecían hijos de los señores de la casa.**

De pronto se sumergió una de ellas, y comenzó a patear y hacer esfuerzos desesperados por quedar a flote. La otra que se estaba bañando iba a acudir en su auxilio, y a poco desaparecieron las dos entre el oleaje.

Los baneros y celadores que presenciaron la escena, se arrojaron a salvar a las víctimas, gritando lastimeramente y poniendo en alarma a los muchos bañistas de la playa. Por fin lograron poner a flote a las mujeres, que si se ahogaban ni eran mujeres, sino dos baneros que pensaron dar un baño a sus colegas.

La ocurrencia fué muy celebrada por ciertos detalles cómicos que la adornaron.

**Incendio en Málaga**  
Ayer de madrugada se declaró en Málaga un violento incendio en los almacenes de efectos de la empresa constructora del puerto. En estos almacenes había pólvora y dinamita.

El gobernador dispuso que se desalojaran las casas inmediatas al punto incendiado y adoptó otras medidas encaminadas a evitar una catástrofe.

A causa del mal estado de la dinamita no hizo esta explosión, evitando así multitud de desgracias.

Articular la bomba del Ayuntamiento se rompió la cámara de aire, hiriendo gravemente en la pierna a un obrero del puerto que fué conducido al hospital.

Además de la fuerza de vigilancia, las milicias municipales y guardia civil acudió un piquete de artillería.

**A las ocho de la mañana quedó domado el siniestro.** Se han perdido modelos de maquinarias por valor de 9.000 duros, 2.000 mangos de herramientas, muchas espuelas y otros efectos.

Un carbonero y una pobre, chica rieron en el pasé de la Florida por cuestión del peso.

La doméstica salió contentadísima con la cabeza.

## MARRUECOS

**FRANCIA EN MARRUECOS**  
La diplomacia francesa ha obtenido un nuevo triunfo en Marruecos.

El ministro plenipotenciario de la república, Mr. Mombel, ha conseguido que se conceda el *regium exequatur* a un consul de carrera en Fez.

Es de suponer que las demás potencias europeas reclamen igual concesión.

El Gobierno español, que se ha abstenido de incoherente su derecho, designado en un tratado solemnemente, es el más obligado a seguir el ejemplo de Francia.

A consecuencia de un atropello cometido en la costa del Riff, cerca del cabo Trasforca, contra un brick barca de aquel país.

## Y ESPAÑA?

Buena, gracias.  
Los Países Bajos, Alemania, Francia, Italia, todas las naciones saben mantener en Marruecos sus derechos, menos España, de quien parece que hasta el gobierno marroquí se burla.

Falta pues que España despierte y haga valer sus derechos empleando iguales medios que las demás naciones, si no quiere quedar eternamente relegada a último término.

## EL "FILIPINAS"

De mañana a pasado debe llegar a Cádiz, remolcado por el vapor "Arache", el torpedero "Filipinas", después de haber tenido que entrar de arribada forzosa en las islas de San Vicente de Cabo Verde, por consecuencia de las graves averías sufridas en sus máquinas cuando se dirigía a Martinica, lo cual denota que se hacen las cosas con una imprevisión y con un aturdimiento, que verdaderamente causan asombro.

El "Filipinas" salió de Cádiz el 21 de Junio haciendo escala en Canarias e islas de San Vicente. Toma obediencia del mar en el día 22.

Durante esta travesía, y según escriben a un colega, de quien tomamos estas noticias, el buque demostró que en las mejores condiciones posibles de navegación su andar no excedía de 8 millas por hora, y en cambio el consumo de combustible había crecido de 10 toneladas por singladura. En tales condiciones, y apreciando que la distancia que tenía que recorrer hasta las islas de las Azores era de 2.200 millas, y por tanto que calculado el andar del buque y gasto de carbón, se precisaba en las mejores circunstancias de mar y tiempo once días de navegación y 200 toneladas de combustibles para hacer frente a cualquier contratiempo, y no cabiendo sus carboneras más de 150 toneladas, hubo necesidad de estivar en sacos sobre cubierta hasta 70 toneladas más de dicho combustible, para poder seguir.

Así se hizo a la mar del puerto de San Vicente, haciendo temer a todos por su suerte, ante la eventualidad de que en su navegación hacia Sur encontrase un temporal y no pudiese resistir los bandazos de alguna importancia que alterasen su curso de estabilidad.

El buque, que se dirigía a las Azores, según referencias de algunos de sus tripulantes, la primera singladura la hizo bien el bajel, ayudado por el viento N. E., que le recibía por la popa, más de 10 millas por hora, y en consecuencia, que no necesitaba tener las calderas a presión, y que terminaban los trabajos de tener las que apagar más que de prisas, ante el temor de males mayores.

En Canarias por San Vicente habían venido los maquinistas tapando tubos, laena que volvió a repetirse a las pocas horas de salida de este último puerto.

En la segunda singladura, continuaron las averías y enconadas de calderas, por lo que se taparon los salidores de las calderas, para sostener la presión; los tapones comenzaron a escasear, los aparatos apurados no podían funcionar por escasez de vapor, y el mismo servo aparato que implica la seguridad en el Gobierno del buque, había ya tenido que ser reparado por el torpedero en su funcionamiento durante cerca de ocho horas.

Comenzaron los temores de que el carbón no alcanzase para la travesía calculada, que las averías aumentarían en mayor importancia, y por último, que no pudiendo los condensadores funcionar para alimentar las calderas y aparatos eyectores, el agua dulce se hiciera rara y hubiera que racionarla para todos los usos de la dotación.

Sin embargo de todo, el buque iba a la vela para Sudamérica, hasta llegar a las islas de San Juan y de que por la mañana, después de haber tenido que apagar las calderas que funcionaban, por los salidores conchados, se encendieron las que habían podido ser reparadas, de pronto se rompió el tubo de alimentación, se retiraron fuegos y vaciaron calderas conchadas, y se aguardó a que se aboyado, atravesado, y sin gobierno, recibiendo la mar de través, que ocasionaba fuertes bandazos y sin aparato con que poder apurar, y menos aún que le permitiera continuar viaje a la vela.

En estas circunstancias, los oficiales ordenaron arribar de la manera que pudieran a San Juan. Mortales y terribles fueron las afecciones de diez y seis horas que el buque estuvo a merced de las olas, mientras se preparaban la avería del tubo del vapor, desollado y agrietado, y se tapaba nuevamente alguna caldera, por ver si con su auxilio se podía navegar; o por último, a tener el rumbo. Así sucedió, y el buque de nuevo comenzó a avanzar en demanda del puerto de su salida.

Según referencias la primera singladura de la arribada no llegó a 50 millas de navegación. En el segundo día llegaron a apagar y vaciaron se las calderas, cuando el buque se aboyado y sin gobierno durante toda aquella noche, recibiendo toda la mar de través, y llegando hasta meter las bordas en el agua. Momentos de terrible angustia fueron aquellos para sus tripulantes. La derrota se había hecho para encontrar las corrientes y aligerar que favorecieran la navegación, y por tanto, estaban fuera de la que hacen los vapores de guerra de San Juan de América. Ni un solo buque se vislumbraba a quien poderle pedir auxilio, ni el obstáculo.

Por fin, de nuevo pudieron encender una caldera, y con ella alimentada con agua de mar, y ungnando totalmente la máquina de estibar, y un andar de dos millas, descomulgada una de corrientes contrarias, reanudaron el rumbo en demanda de puerto ó buque que pudiera remolcarlos.

El agua salada había inundado las bóvedas, con el resaca constante y salidores de calderas, hasta que la gente de la máquina trabajaba casi y...

nadando; las carboneras no podían abrirse, porque no se inundarían, y los hornos estaban amenazados de apagarse, por alcanzar el agua hasta los fuegos.

La bomba Danton tenía obstruido el chupadero y no podía achicar ni una pulgada de agua; la noche de nuevo se acercaba con todas sus ansias, al cielo se oscurecía con enormes cumulus, anuncios de chubascos, y aquella tripulación heroica, animada por la actitud y el ejemplo de su jefe y oficiales, dignos herederos del valor y serenidad de aquellos otros que en Lepanto, Trafalgar y Callao, mostraron su heroísmo, luchaba contra los elementos y dificultades de la embarcación, ante la esperanza de poder salir victoriosos de unos y otros y lograr alcanzar el anhelado puerto.

Así sucedió, en efecto; se reconocieron los tubos de aspiración de las bombas, la tripulación en masa y por turnos de cuatro ó seis hombres se armaron a sus manivelas, y ante sus esfuerzos temerarios lograron hacer funcionar a la bomba real, que durante ocho ó diez horas lanzó, ó mejor dicho, devolvió al Océano más de sesenta toneladas de agua.

Desde este momento la situación del buque se modificó favorablemente, y con más trabajos y penalidades pudieron nuestros marinos reintegrarse al Archipiélago portugués.

El crucero Alfonso XIII, que se halla en Cádiz, ha recibido órdenes para alistarse inmediatamente.

Ayer se ha provisto de víveres el buque. Créese que el Alfonso XIII irá a recoger al buque Filipinas a Cabo Verde, donde se embarcará.

## Últimas notas

**El gobierno ha anulado una sentencia del Tribunal de lo Contencioso administrativo, por la que se concedían derechos pasivos que no tienen crédito en los presupuestos.**

El gobierno se propone someter el asunto al Parlamento.

Al dar cuenta del último Consejo de ministros, copiábamos un párrafo de un colega, diciendo que el gobierno se había ocupado de un suceso ocurrido en Melilla.

De ello se habló ayer en los círculos políticos, y se trata, al parecer, de la agresión de un moro de rey a un centinela español, siendo preso aquél y condenado a muerte en Consejo de guerra.

Araaf, príncipe marroquí que se halla al frente de las tribus próximas a Melilla, solicitó el indulto, entablándose la correspondiente negociación sobre si el moro conoce o no conoce nuestro idioma, está o no enterado de las leyes españolas, y por lo tanto, sobre si es ó no responsable hasta el punto que señala la severidad de la pena que el Consejo de guerra le impuso.

Bajo este aspecto se ocuparon del asunto, según se dice, los consejeros responsables.

En los círculos políticos se añadía que la sentencia había producido cierta agitación entre los riffeños que obligue a tomar alguna disposición.

En los círculos políticos se añadía que la sentencia había producido cierta agitación entre los riffeños que obligue a tomar alguna disposición.

El Sr. Romero Robledo conferenciará hoy con el Sr. Cánovas.

## Bolsa

### FONDOS PÚBLICOS

Deuda perpétua 4 por 100 ext. (1891)	67.90	68.30
Idem id. pequeños	72.25	72.55
Idem id. fin corriente	67.70	67.85
Idem id. fin próximo	67.30	67.00
Nuevas series G. y H.	70.10	69.70
Deuda perpét. al 4 por 100 ext. (1891)	78.60	78.50
Idem id. pequeños (1891)	80.10	79.80
Nuevas series G. y H. (1891)	83.50	83.50
Deuda al 4 por 100 amortizable	80.85	80.50
Idem pequeños	81.50	81.00
Billetes de Cuba (1886)	101.35	101.55
Idem 1890, núms. 1 al 485-000	91.00	91.20
Idem del Banco hipotecario	00.00	00.00
Cédulas hipot. al 5 por 100	00.00	101.40
Idem al 4 por 100	00.00	00.00
Acciones Banco de España	060.00	060.00
Compañía de Tabacos	189.75	196.75

### METALES PRECIOSOS

Centenes antiguos	00.00	17.50
Idem nuevos	08.00	14.00
Oro antiguo	00.00	14.75
Nuevos	00.00	14.00

### COMPENSAACIONES

Londres, a la vista	29.26	00.00
Idem a 8 días vista	00.00	00.00
Paris, a la vista	16.45	15.800
Idem a 8 días vista	00.00	00.00

### Barcelona

Interior, 67,82	
Amortizable, 81,50	
Nubes, 21,90	
Certus, 102,00	
Nuevas, 86,50	
Francias, 17,00	
Galonia, 78,00	

### Bilbao

Amortizable, 81,50	
Exterior, 67,82	
Londres, 60 días, 28,31	

LA GUERRA EN CUBA

Despachos oficiales

Habana (sin fecha). (Recibido el 23). - Se gún oficio del teniente coronel Otero, alcalde municipal de Manzanillo, con fecha 18 del mes actual, el general en jefe continúa en Bayamo sin novedad. - Ardetus.
Habana 22. - El Batallón Gerona, desembarcó en Nuevitas el día 13. - Ardetus.
Habana 23. - El general Salcedo telegraficó que llegó de Santiago de Cuba el día 22. A las ocho de la noche, el cañonero «Nueva España», procedente de Manzanillo, ofreció a las corbetas Navarro y Aldave, mandadas por el general Lachambre, y fuerzas de cuatro mil hombres, trescientos caballos y tres piezas de montaña, llegaron el día 21 a Vegueta: que Bayamo tenía raciones y municiones, y que, según noticias, el general en jefe estaba sin novedad. - Ardetus.
El telegrama anterior destruye los rumores de que periódicos extranjeros, sobre si estaba o no herido el general Martínez Campos.
También se recibieron algunos telegramas oficiales acerca de la situación de los insurrectos. Por confidencias tenidas por el general Salcedo, Maceo, al frente de 3.000 hombres, se había dirigido a Cayo del Rey, y se propone dirigirse a Cauto Abajo.
Como el único camino que hay para el insurrecto ha de seguir es vadear el río por Cauto de la Enramada, es casi seguro que ha de encontrarse con las fuerzas que salieron de Holguín al mando del general Suárez Valdés, y que deben hallarse ocupando la margen derecha del río.
Como en las noticias oficiales, que tienen el gobierno sólo se habla de las referidas fuerzas, cree este que algo aumentaron las noticias particulares recibidas días anteriores, y que hacían ascender a 7.000 el número de rebeldes.
Dedicadas las tropas y algunos usaban bayonetas dispersas, dice el gobierno que puede calcularse en unos 4.000 el número de insurrectos que se preparan en la inmediación de Bayamo y con los que tuvo el encuentro de Valenzuela el general en jefe. - Ardetus.

Los Reservistas caídos

Dice La Correspondencia.
Un problema se presenta a consecuencia del llamamiento de los reservistas. Muchos de ellos contraerón matrimonio y han formado familia. Una vez llamado a la guerra, ¿qué va a ser de sus infelices mujeres y de sus tiernas criaturas?

Empieza a agitarse la idea de que es preciso sostener a esas familias abandonadas por los deberes de la patria.

Ya que en eso imitamos a los alemanes, es justo que también se les imite en el sostenimiento de esas familias como temporales madres de guerra.

Mucho puede y debe hacer el Estado, pero como el Erario con la guerra se encuentra en hondos quebrantos, será cosa grande y patriótica la que se organicen grandes asociaciones en todas las provincias y en la capital para conducir a cabo una obra tan benéfica.

Con socorros y auxilios eficaces se sirve mejor a la patria que con arranques oratorios y con discutir los planes y las marchas no conocidas de los bravos que llevan el campo de batalla a nuestros héroes caídos. - Ardetus.

La dramática de Maceo

He aquí como se iba Maceo en su maniifiesto, cuyo autógrafo hemos visto en la colega. «Abitantes del departamento Oriental desde la época de la expedición del Vapor Virginia expedición de Maceo, yo recuerdo que no se estableció una política nunca armoniosa con el olvido total de los santos de la junta de Nueva Orléans».

Nosotros tenemos diez años de penurias y de fatigas sin cuento, ni aun espíritu de libertad, floreciendo agitado y con nuestra política de Dar libertad a la esclavitud, por qué la época del látigo, ideal mismo Español a cada cuando debemos formar una nueva república asimilada como nuestras hermanas, la de Ayú y Santo Domingo. »

NOTICIAS PÁCIDAS

Dice un telegrama de Fabra de ayer: «The Times continúa publicando noticias de simistas de Cuba, que parecen inspiradas por los filibusteros».

Esta mañana inserta un despacho que parece fechado en la Habana, cuya autenticidad hay que poner en duda, dada la censura telegráfica que se le da.

Según otras noticias que los mismos periódicos ingleses reproducen, el general Martínez Campos, en el combate entre Bayamo y Manzanillo, el general Martínez Campos fue derrotado y herido. - Ardetus.

Estos hechos, que en Europa, gracias a las facilidades que encuentran en las redacciones de muchos periódicos, ponen claramente de manifiesto los

TELEGRAMAS DE LAS NOVEDADES

Las Novedades de Nueva York publica en su número llegado ayer los siguientes interesantes despachos de la Habana.
Habana 9 de Julio. - Los insurrectos han atacado tres veces a la importante población de Casariego, en la provincia de Puerto Príncipe, siendo batidos por la guarnición que compuesta de cien soldados, los rechazó desde un pequeño fuerte después de una heroica defensa en cada ataque.

Dícese que los insurrectos estaban mandados por Máximo Gómez, quien saqueó dos tiendas y destruyó los almacenes de los alrededores de la población. Aún no se han recibido aquí detalles completos de esa acción.

El general en jefe llegó sin novedad ayer a Cayo de San Juan, procedente de Placeta. Ayer se recibieron de los banqueros Borges y Compañía 500.000 pesos para los gastos de la guerra. - Ardetus.

El ministro de Marina, don Martínez Campos, se ha expedido un decreto abriendo el puerto de Santiago de Cuba a la importación del petróleo crudo. - Ardetus.

Habana 11 de Julio. - El suspendido por el Banco Agrícola de la ciudad de Puerto Príncipe. La suspensión será tan sólo temporal, pues el pasivo no pasa de 700.000 pesetas, en tanto que el activo de dicho establecimiento es de 700.000. - Ardetus.

Habana 11 de Julio. - La partida insurrecta de Garzón, en el ataque reciente al poblado de Minas de Daiquirí, incendió la casa de la Villa tomada parte en la defensa del pueblo. También quemaron una hacienda cerca de Zorobá. - Ardetus.

El consul de España en Cayo Hueso confirmó ayer oficialmente la noticia relativa a la aprehensión hecha por un guardacostas norteamericano en aquellas aguas, de un buque llamado «Clúdis», destinado a transportar a Cuba una expedición filibustera.

Para la vacante que en el ejército de operaciones de Cuba se abrió por el fallecimiento de don Sr. Martínez Campos, el Sr. Martínez Campos.

El Diario Oficial del Ministerio de Guerra publica una Real orden autorizando a los señores don Julián de la Reserva para ser nombrados para ir a Cuba.

El plazo que tienen para presentar solicitudes de recompensas que se interponga en la instancia del Sr. Martínez Campos.

El Diario Oficial del Ministerio de Guerra publica una Real orden autorizando a los señores don Julián de la Reserva para ser nombrados para ir a Cuba.

El plazo que tienen para presentar solicitudes de recompensas que se interponga en la instancia del Sr. Martínez Campos.

El Diario Oficial del Ministerio de Guerra publica una Real orden autorizando a los señores don Julián de la Reserva para ser nombrados para ir a Cuba.

El plazo que tienen para presentar solicitudes de recompensas que se interponga en la instancia del Sr. Martínez Campos.

El Diario Oficial del Ministerio de Guerra publica una Real orden autorizando a los señores don Julián de la Reserva para ser nombrados para ir a Cuba.

El plazo que tienen para presentar solicitudes de recompensas que se interponga en la instancia del Sr. Martínez Campos.

El Diario Oficial del Ministerio de Guerra publica una Real orden autorizando a los señores don Julián de la Reserva para ser nombrados para ir a Cuba.

El plazo que tienen para presentar solicitudes de recompensas que se interponga en la instancia del Sr. Martínez Campos.

El Diario Oficial del Ministerio de Guerra publica una Real orden autorizando a los señores don Julián de la Reserva para ser nombrados para ir a Cuba.

El plazo que tienen para presentar solicitudes de recompensas que se interponga en la instancia del Sr. Martínez Campos.

El Diario Oficial del Ministerio de Guerra publica una Real orden autorizando a los señores don Julián de la Reserva para ser nombrados para ir a Cuba.

El plazo que tienen para presentar solicitudes de recompensas que se interponga en la instancia del Sr. Martínez Campos.

Según ya he dicho, las tropas entraron por la noche, e iban con buen ánimo, a pesar de lo duro y largo de la batalla.

Las fuerzas de Maceo no huyeron y se alojaron en las inmediaciones de Bayamo.

«Allí siguieron hostilizando a la plaza. Hasta que llegaron a Bayamo los generales Lachambre y Navarro con los refuerzos los rebeldes continuaron tiroteando a la población.»

Después, al ver que se acercaba la columna de refuerzo, se retiraron de aquel sitio. - López Allú.

NUEVO RUMBO

«La política económica de Francia cambia de rumbo según todas las señales; cambio que nuestro gobierno debe aprovechar, si quiere dar una prueba de que le preocupa el porvenir de la producción española.»

La prensa francesa, interpretando de manera fiel la opinión dominante, hace agradables indicaciones para reducir la exagerada tendencia proteccionista que inició Mr. Méline, abriendo nuevos horizontes al comercio francés, hoy postergado por aquélla.

«Reconoce la República suiza, y esto lo ha demostrado ahora el tratado franco-suizo aprobado recientemente por la alta Cámara, que su comercio languidece tristemente, sin los elementos mercantiles internacionales.»

«Por esto, precisamente es por lo que elevando la prensa su poderosa voz, armonizada con la opinión en general, pidiendo tratados de comercio con los países extranjeros.»

«Este país, como es sabido, figuro íntimamente a los intereses franceses, es el primero que encuentra más simpatías al lado del Príncipe para comenzar nuevamente relaciones que cortó no el antagonismo de raza, a las amarguras internacionales, sino la exageración de un programa político que hoy quiere arrastrar a Francia como si fuese un lastre inútil.»

«Poco falta, si hemos de ser imparciales, para que la Francia, comprendiendo sobradamente que no puede con el denegar de ningún modo a las intransigencias mercantiles que le cierran las puertas a sus excelentes refinamientos industriales, se de otra vez, como vulgarmente se dice, a aquellos, generalizando las transacciones en las que no llevamos nosotros la peor parte.»

«Conviene, pues, ahora que nuestro Gobierno, reconociendo el germen que estas disposiciones significan, leidas de oponer trabajos cancelerescas de expedientes que siempre son la remora principal de todos nuestros asuntos, estudie este y procure con facilidad llegar a un pronto y decisivo acuerdo.»

Poco costará éste, porque como ya decimos anteriormente, la semilla está echada, y la opinión pública francesa muy apropiada para que florezca campida y brevemente.

El partido conservador, más que ninguno otro acostumbra a demandar el poder en nombre de la producción nacional, considerando el único verdaderamente defensor y proteccionista de todos los intereses nacionales, si quiera en las alturas del vacío se olviden, como ya se olvidó, de sus promesas de la oposición.

Demuestre alguna vez que es equivocado este juicio nuestro. El partido conservador dirige los destinos de España.

«Hará algo el gobierno ante la reacción operada en la política económica francesa. La honra es patria.»

«Hará algo el gobierno ante la reacción operada en la política económica francesa. La honra es patria.»

«Hará algo el gobierno ante la reacción operada en la política económica francesa. La honra es patria.»

«Hará algo el gobierno ante la reacción operada en la política económica francesa. La honra es patria.»

«Hará algo el gobierno ante la reacción operada en la política económica francesa. La honra es patria.»

«Hará algo el gobierno ante la reacción operada en la política económica francesa. La honra es patria.»

«Hará algo el gobierno ante la reacción operada en la política económica francesa. La honra es patria.»

«Hará algo el gobierno ante la reacción operada en la política económica francesa. La honra es patria.»

«Hará algo el gobierno ante la reacción operada en la política económica francesa. La honra es patria.»

«Hará algo el gobierno ante la reacción operada en la política económica francesa. La honra es patria.»

«Hará algo el gobierno ante la reacción operada en la política económica francesa. La honra es patria.»

cientos para modificar aquel criterio, ni en nada desvirtúan ni modifican los hechos en que se basó, y por tanto, la pretensión debe ser desestimada. - Ardetus.

El Sr. Ossorio y Gallardo apelará de este auto y pedirá otra vez la excarcelación en un nuevo escrito que presentará hoy. - Ardetus.

HUELGA DE PANADEROS

Y siguen en huelga los obreros panaderos, a pesar de lo cual no falta pan en Madrid, habiéndose mejorado la calidad y cantidad del género. Ayer se reanunció bajo la presidencia del señor conde de Peñalver, todos los panaderos de la ciudad acordando continuar la vigilancia en las tahonas y retirar de las tahonas los obreros que el Ayuntamiento ha facilitado, porque entienden los panaderos que el alcalde, mientras los tahoneros puedan hacer frente a las circunstancias, y servir sus compromisos con los operarios, no han de tener gran interés en que termine la huelga.

Y el Ayuntamiento y las autoridades están interesados en que la situación se resuelva.

«Parece que la Sociedad de obreros panaderos de pan francés, tiene en sus cajas más de cien mil pesetas para atender a la subsistencia de los socios inactivos, como cual pueden resistir la huelga por bastante tiempo.»

Mañana 25 celebrará la Sociedad de Obreros panaderos una reunión pública en el Liceo Rius, Ateneo, para tratar asuntos relacionados con la huelga.

Un huelguista, Antonio (a) el Marino, se presentó anoche en la tahona establecida en la calle de Aníbal, 13, a las 10 y 15, y cobijó en la La duña del establecimiento se oponía a que pasara a las habitaciones y Antonio la amenazó, intentando agredirla. - Ardetus.

A las voces de esta acudieron los agentes de la autoridad, consiguiendo detener al Antonio. - Ardetus.

En la misma tahona por la mañana se presentó otro huelguista, y con engaños se introdujo en el establecimiento, al operario Manuel López, tratando de llevarle a una taberna de la calle de la Palma, donde se hallaban reunidos diferentes huelguistas.

Manuel López se negó a secundar los planes que le propuso el huelguista Gregorio Riquero González, y entonces éste incomodado, dio a su compañero algunos golpes y botatazos. - Ardetus.

El agroror fué detenido. Por ejercer coacción con sus compañeros, fué detenido en la calle de González de Córdoba Lorenzo Crespo. - Ardetus.

«Hará algo el gobierno ante la reacción operada en la política económica francesa. La honra es patria.»

DE GUERRA

ALISTAMIENTO VOLUNTARIO
La circular de Guerra mandando proceder a la apertura de la Península de la recluta voluntaria se publica a hoy, y de ella damos un extracto.

Podrán ingresar como voluntarios: los licenciados del ejército, los soldados de la segunda reserva, los mozos en depósito y los no sujetos al servicio militar, obligándose a servir durante la campaña y seis meses más.

En el acto de sentar sus plazas percibirán 50 pesetas, y 200 más al embarcar, y cada mes, mientras permanezcan en filas, 20,83 pesetas, ya personalmente a sus familias en la Península, o a los decaídos inutilizados por el hierro o fuego enemigo o accidente del servicio, ingresarán en invalidez, y si lo fuera por enfermedades comunes al retiro, percibiendo, mientras no se les conceda definitivamente, el importe del haber y pan mensual al tipo de la Península.

La edad máxima para ingresar será la de 35 años, excepto los sargentos y licenciados del ejército, que reúnan condiciones de robustez y aptitud que podrán ingresar hasta los 40.

Los documentos que han de presentarse para el enganche, serán: los licenciados, su licencia absoluta; reservistas y reclutas, sus pases militares, y los que no hubieran servido, el certificado en que se acredite este extremo, y todos cédula personal, certificado de buena conducta y de estado civil.

En el acto del alistamiento serán reconocidos por los médicos militares, é igualmente al efectuarlo.

Los cuerpos activos que en cada localidad designen las autoridades militares, será, así como los depósitos de embarque para Ultramar, las autoridades militares adoptarán todas las disposiciones que creen convenientes para el mejor éxito del alistamiento así como vigilarán que a cada alistado se les satisfaga lo que les corresponde.

Se prohíbe la intervención de toda persona extraña a la Sociedad en los actos del alistamiento, bajo la más estricta responsabilidad de los jefes y oficiales que en ella intervengan.

«Hará algo el gobierno ante la reacción operada en la política económica francesa. La honra es patria.»

«Hará algo el gobierno ante la reacción operada en la política económica francesa. La honra es patria.»

«Hará algo el gobierno ante la reacción operada en la política económica francesa. La honra es patria.»

Ha marchado a San Sebastián el señor Romero Robledo.

Han despedido en la estación, al ministro de Gracia y Justicia, el de la Gobernación señor Cos Gayón, varios amigos y algunos funcionarios públicos.

El señor Romero Robledo lleva personal del ministerio de Gracia y Justicia para trabajar en el proyecto de responsabilidad judicial, y en el de relaciones entre el poder judicial y el ejecutivo.

Además ultimará el decreto relativo al traslado de magistrados.

—El domingo marchará el ministro de Marina.

A su regreso, permanecerá solamente un día en Madrid, para ir a San Sebastián a relevar al ministro de jornada cerca de la reina regente, que lo es ahora el de Estado, quien irá a hacer una cura en el balneario de Cestona.

—El presidente del Consejo ha conferenciado con el ministro de la Gobernación.

Han tratado de la huelga de los tejedores de Alcoy, cuyo arreglo no se consigue por ahora.

—El ministro de la Guerra dice, a propósito de los telegamas que publica la prensa, que no es cierta la agitación que se supone en las kabilas fronterizas.

No obstante la negativa, todos los informes concuerdan en que es cierta la efervescencia y que son de temer nuevas agresiones de los riffinos.

expresada hora los establecimientos de las afueras.

El citado Cabo de pueblo don Salvio Turón fué el que dió siempre la orden de cerrar los establecimientos; nada tiene pues de ridículo ni de censurable que don Salvio Turón el día 19 a las once de la noche se presentara en los establecimientos é hiciera cerrarlos como las otras veces de costumbre no haciéndolo, como parece suponerse, para abrogarse atribuciones que sólo tiene el gobernador, ni pensarlo siquiera y lo demuestra bien claro que al tener noticia el citado Cabo de que la policía pasaba por las tiendas indagando quien había dado la orden de cerrar, se apresuró a presentarse al señor gobernador diciéndole que él como Cabo de pueblo había dado la orden de cerrar los establecimientos, pasando que podía hacerlo como antes y que él era inocente si se le culpaba en algo.

El señor gobernador quedó agradecido al señor Turón, por la disculpa que acababa de dar, quedando ambos en paz, como así lo manda el lema de la institución de somatenes, *Pau, Pau y sempre Pau.*

En conclusión. Sepa el autor del referido insento, que jamás los individuos del Somatén de Gerona van de servicio sin un Cabo ó bien un Subcabo, quien los dirige y manda, y que todo cuanto ha hecho el Cabo de pueblo don Salvio Turón lo ha hecho con buen fin mereciendo los aplausos del vecindario, como también les merece el Somaten de Gerona porque a él se debe la tranquilidad de la ciudad, trabajando como trabajan todos los individuos sin cobrar ni un céntimo ni ser remunerados para nada y sacrificándolo todo en beneficio de los habitantes honrados de Gerona.

Suyo amigo y S. S.—El Cabo de pueblo de las Afueras.—Esteban Sabater.

Gerona 25 de Julio de 1895.

GRAN Braguero (GORTADA) —Peso de la Paja, núm. 17, cerrajero—

Fonda de San Antonio y en casa Sendra, Gall y Babot.

Esta mañana un carro ha roto una de las columnas de hierro de la plaza del Marqués de Camps.

Ha llegado á Barcelona el digno diputado á Cortes don José Herrero.

Es probable que el domingo esté entre nosotros.

REGISTRO CIVIL.—Según nota que nos facilitó La Neolafia.

Día 26.—Nacidos: dos niños.—Defunciones, 00'00.—Matas:

COMUNICADO

Sr. Director de EL CORREO DE GERONA

Muy señor mío: Le agradeceré infinito de cabida en las columnas de su ilustrado diario á la siguiente carta contestación al suelto inserto en la sección de crónica de la edición del martes 23 del presente, en el que veo pone en buen terreno al somatén de Gerona.

Con sorpresa he leído en los primeros renglones del suelto de referencia, lo siguiente:

«Anteanoche unos cuantos individuos del cuerpo de Somatenes, debidamente armados, presentáronse á las once en varios establecimientos de bebidas de las afueras, exigiendo á los dueños de los mismos cerrases inmediatamente sus respectivas tabernas.»

Debo en verdad decir al autor del citado suelto que no fueron los individuos del somatén quienes se acercaron á las tiendas para que cerrases los establecimientos, sino que fué el Cabo de pueblo don Salvio Turón y él mismo fué quien ordenó cerrar y quien lo había hecho algunas veces durante el mando de esta provincia de algunos gobernadores.

El muy digno y celoso jefe auxiliar de Somatenes don Ernesto Canibal, de común acuerdo con el exgobernador señor Mataró, fué el que ordenó á los cabos que á las once de la noche se cerrasen las tiendas de las afueras de la ciudad, y más tarde, el también exgobernador señor Neda dió la misma orden al que suscribe facultándole para que hiciera cerrar en la

tar los alrededores de aquella, villa han notado que es extraordinario el número de pitas fibrosas que han florecido este año.

Esta planta linácea, echa el vástago central ó pitaco coronado de flores, á los diez ó doce años, y entonces muere.

La superstición popular atribuye á esta circunstancia la consumación de algún cataclismo próximo.

Escriben de San Hilario Sacalm que son ya muchas las familias que se hallan veraneando en aquella deliciosa localidad, y entre ellas las de los señores de Pascual, Palau, Font, Fontcuberta, Plana de Ferrer, marqués de Montsolís, Morales, Galcerán, Balcells, Heras, Alós, Alands, Nadal, Goltysolo, Villavechina, etc., que procuran divertirse con funciones de teatros, giras, bailes, partidos de pelota y otros entretenimientos.

Dicen de Granada que se ha celebrado en casa del señor conde de Arola una importante reunión para tratar de la organización del partido silvelista en aquella provincia.

Los reunidos nombraron los comités para los varios distritos de la provincia.

Obsérvase que dichos comités resultan formados por personas que hasta ahora figuraban entre los consejeros.

Acordaron también los reunidos publicar un periódico y hacer activa propaganda.

En todos los pueblos de la provincia parece que quedarán constituidos comités silvelistas.

Terminada la reunión pusieron un telegrama á la Reina y otros á los señores Silvela y Villaverde.

La numerosa concurrencia que asistió á la reunión fué obsequiada después con un banquete.

Se han publicado los Estatutos del Club del Sport Gerundense y ha quedado abierta la inscripción de acciones en los sitios siguientes:

Cafés de Vila, Norat y Perich, Casino y Liceo gerundense, Centre catalanista, peluqueras de Cot, Máximo, Dalmau y Corominas;

SECCION DE ANUNCIOS

UNICO ESTABLECIMIENTO DE Aguas azoadas

EN BARCELONA PRIVILEGIO AVILES POR 20 AÑOS 3, CALLE DE PELAYO, 3

remiada con DOS MEDALLAS DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona. propuesta de la agrupación de Medicina.

Aguas azoadas á las de Panticosa, Urberuaga de Ubilla y Caldas de Oviedo.

El agua de Panticosa contiene 89 cc. de azoe por litro en la fuente

La de Urberuaga 32'13 cc. de id. id. id.

La de Caldas de Oviedo 16'2 cc. de id. id. id.

El agua azoadada (Privilegio Avilés), contiene 168'5 cc de azoe por litro en la fuente y 191'6 cc. en los sulfones (Análisis de Laboratorio Químico Municipal de Paris).

Agua azoda en bebida, ducha nasal, gargarismos, pulverizaciones faringo-laríngeas, inalaciones de azoe químicamente puro, etc., etc.

Con el uso de las Aguas Azoadas en sus diferentes formas de aplicación, se curan ó mejoran notablemente las enfermedades siguientes:

Coriza ó catarro nasal agudo y crónico. Laringitis catarral aguda y crónica. Bronquitis ó catarro bronquial agudo y crónico. Asma esencial, bronquial, cardíaco y enfisematoso. Tuberculosis de las vías respiratorias (Tisis). Dispepsias (digestiones difíciles) Gastralgias (digestiones dolorosas). Catarro de la vejiga. Anemias. Susceptibilidad catarral. Apgina crónica catarral y escrofulosa. Histerismo. Dilataciones de las cavidades derechas del corazón y las palpitaciones nerviosas.

ESTABLECIMIENTO ABIERTO TODO EL AÑO El Director Facultativo consulta de 10 á 12

APRENDIZSE NECESITA UNO

THE EQUITABLE LIFE ASSURANCE SOCIETY OF THE UNITED STATES

(LA EQUITATIVA DE LOS ESTADOS UNIDOS)

LA COMPANIA MAS SOLIDA Y PODEROSA

DE SEGUROS DE VIDA DEL MUNDO

La que tiene mayor sobrante, más ingreso anual por primas y mayor cartera de seguros.

OFICINA Y DIRECCION GRAL. PARA ESPAÑA (Palacio de su propiedad)

MADRID: CALLE DE ALCALÁ Y SEVILLA DELEGACION DE LA PROVINCIA

ENRIQUE DEPOSE, PLATERIA, 5, 2.º.—Gerona Condiciones ventajosas á los agentes que trabajan con éxito.

SECCION DE ANUNCIOS

Elixir Estomacal DE SAIZ DE CARLOS

CURACION SEGURA DEL 98 por 100 DE LOS ENFERMOS CRONICOS DEL ESTOMAGO E INTESTINOS

De cuantos medicamentos se preparan para las enfermedades del Estómago e Intestinos, el único que positivamente cura es nuestro Elixir Estomacal; hace desaparecer en pocos días el dolor de estómago, ardores, acedias, vómitos, inapetencia, diarreas, etc., curando la úlcera del estómago, las dispepsias, gastralgias y catarros intestinales; favorece la secreción del jugo gástrico, normaliza las digestiones difíciles y es un tónico tan poderoso que los enfermos crónicos que lo toman, á los ocho ó diez días notan más agilidad, aumento de fuerzas y de apetito, siendo muchísimos los que han obtenido una completa curación después de veinticinco años de sufrimientos.

Precio de la botella, 5 pesetas en las principales farmacias de España. En Madrid, Serrano, 30, farmacia de Saiz de Carlos.—En Barcelona, Dr. Andreu, Uriach y Compañía y principales boticas.—En Gerona, farmacia del Dr. Pérez Xitxa.

RECIBIMIENTOS RECOMENDADOS

recomendados por la ciencia médica. JARABE DE HIPOFOSFITO «GIMBERNAT»

El mejor de los tónicos reconstituyentes conocidos, abre el apetito, cura la anemia, clorosis (dolores palúdicos), enfermedades medulares, histerismo, insomnio, de efectos sorprendentes en las convalecencias, fresco á 10 reales.

VINO RESTAURADOR «GIMBERNAT»

Resultados ensayos hechos por distinguidos facultativos han demostrado que es el Restaurador por excelencia para combatir el escrofulismo, tumores fríos, raquitismo, caries de los huesos, linfatismo, tisis, debilidades nerviosas ó adquiridas, vejez prematura y todas las enfermedades cuyo origen sea debilidad ó falta de nutrición. es de gusto agradable, de modo, que en vez de regurgitar al enfermo, le toma con placer, fresco á 2 reales.

VINO DE NUEZ DE KOLA «GIMBERNAT»

Considerado como poderoso alimento de hierro, regulador del corazón, estimulante de las funciones digestivas y despertador de todo organismo empobrecido, precio 8 reales.

VENTA AL POR MAYOR FARMACIA DEL AUTOR

Conde del Asalto, 14.—Barcelona

Detalle en todas las Farmacias.

GRANDES ESTABLECIMIENTOS DE MUSICA

INSTRUMENTOS, PIANOS Y HARMONIUMS

LOS MAS ECONOMICOS Y MEJOR SURTIDO EN SU CLASE

DEPOSITO ESPECIAL DE INSTRUMENTOS

DE BUFFET, LEFEVRE, BESSON Y COURTOIS

Juan Ayné Fernando VIII, 51, 53 y Call 22.—BARCELONA Sucursal en Tarragona Rambla de San Juan 46 Taller de reparaciones—PRECIOS ECONOMICOS.